

Economías de AL tardarán algunos años en reponerse, dice Moody's

XINHUA

Las actividades productivas esenciales en América Latina tardarán algunos años en recuperarse por completo tras el Covid-19, señalan expertos. El director para América Latina de la firma Moody's Analytics, Alfredo Coutiño, explicó que todas las economías de la región enfrentan "el impacto recesivo" por la pandemia y terminarán 2020 como las más afectadas en el mundo.

Las áreas más dañadas serán las expuestas a las grandes economías, dijo Coutiño. Destacó el turismo, el comercio de materias primas y las industrias en general de cada país, sobre todo las que tienen gran dependencia de insumos importados.

"En términos de países, los más golpeados son aquellos que más vulnerabilidad tienen tanto en sus sistemas de salud pública como en sus economías, entre ellos Brasil, México, Argentina, Perú, Ecuador y los países centroamericanos", dijo Coutiño a Xinhua.

"La región está condenada a sufrir dos efectos: una recesión profunda a corto plazo y una pérdida de capacidad productiva a mediano plazo que afectará la velocidad de recuperación de la economías latinoamericanas, dada la destrucción de capital físico y humano causada por la epidemia", sentenció.

El producto interno bruto (PIB) de la región registraría este año una contracción de entre 9 y 10 por ciento, arrastrado por las caídas en Brasil y México, cuyas economías representan 60 por ciento del producto regional, estimó Coutiño.

Los cálculos del economista mexicano coinciden con lo proyectado el 24 de junio por el Fondo Monetario Internacional (FMI), que estima una contracción de 9.4 por ciento en 2020 para la región, dado que los efectos del Covid-19 han sido más profundos de lo esperado en el primer trimestre.

Sobre las inversiones, Coutiño dijo que tendrán un papel esencial: "La única receta para salir de la crisis y para una recuperación sostenida es a través de la restauración de la capacidad productiva perdida, lo cual se da a través de la aceleración de la inversión tanto privada como pública.

Restaurar el capital productivo depende de qué tan abiertos y amigables sean los gobiernos respecto de la inversión privada; es decir, aquellos gobiernos con enfoque más 'promercado' serán los más atractivos, mientras los que mantienen una actitud antiempresarial quedarán rezagados", agregó.

Por otra parte, advirtió que las medidas de prevención y mitigación aún vigentes en América Latina, mientras otras regiones como Asia o Europa avanzan en sus procesos de apertura, podrían marcar una gran diferencia en la recuperación.